

HOCKEY SUR GLACE Habituee au top-3 helvétique, la Neuchâtel Academy lutte cette saison pour «sa» place en play-off.

Les Hirondelles parient sur l'avenir

LAURENT MERLET

Pour la première fois depuis trois saisons, la Neuchâtel Hockey Academy (NHA) a de fortes probabilités de ne pas terminer dans le top-3 helvétique au terme de la saison régulière. Actuelles cinquièmes du masterround à deux points du quatrième (Reinach), les Hirondelles du Littoral pourraient même être évincées du top-4, synonyme de participation aux play-off.

«Ce serait une petite désillusion, mais pas le plus grand des échecs non plus», tempère l'entraîneur et directeur du club, Yan Gigon, convaincu du potentiel de ses joueuses. «Nous gravitons toujours autour de la quatrième place, et avons l'objectif d'aller l'arracher à Reinach. Nous n'aurions pas engagé la Canadienne Brittany Clapham si nous n'en avions pas l'ambition (lire ci-dessous).»

L'équipe la plus jeune du championnat

Cette saison, la NHA ne peut toutefois plus compter sur l'expérience olympique des jumelles Julia et Stefanie Marty et de Sarah Forster pour faire la différence sur la glace. Durant l'été, le groupe a été rajeuni. Il est même, avec une moyenne d'âge en dessous de 20 ans, le plus jeune de la ligue nationale A.

«Nous avons effectué un investissement sur l'avenir», affirme le Neuchâtelois, qui prend pour témoin sa gardienne No 1, Nina Paiva et ses 16 ans. «Les filles progressent de match en match. Nous pourrions nous appuyer sur ce



Du haut de ses 16 ans, la cerbère de la Neuchâtel Academy, Nina Paiva, emmagasine de l'expérience cette saison. CHRISTIAN GALLEY

noyau dur de joueuses dans les années futures, contrairement à d'autres formations qui devront inéluctablement se reconstruire.»

Un week-end décisif

Au Littoral, on a donc fait un pas en retrait pour mieux avancer les prochaines saisons. Et tant pis si les résultats sont moins brillants que par le passé. «Nous étions conscients dès le début que ce nouveau projet nécessiterait du temps. Tout le monde l'a compris, nos sponsors aussi.»

Toujours est-il que, depuis le début de saison, les Hirondelles ont déjà parcouru un petit bout de chemin en termes d'expériences. Fessées 12-0 par les ZSC Lions et 10-0 par Lugano lors du premier tour, les Neuchâteloises ont limité les dégâts dimanche face aux Zurichoises (2-5). «Au niveau mental, les filles ont franchi un palier. Nous manquons encore de constance dans la performance, mais quand nous jouons juste, nous sommes capables de réaliser de belles choses», explique Yan Gigon.

Le mentor des Hirondelles sait que les deux rencontres du week-end, face à Reinach (4e) et Weinfelden (6e) seront probablement décisives dans la course à l'accession aux play-off. En cas de double victoire, les Neuchâteloises reprendraient la quatrième place. «Il n'y a d'autre choix que d'emporter six points», conclut l'homme fort des Hirondelles. ●

Un renfort canadien

La Neuchâtel Hockey Academy a enrôlé la Canadienne Brittany Clapham (24 ans) pour anticiper le retour au pays de Veronika Bucifalová (18 ans), qui a demandé à rentrer en République tchèque pour des raisons personnelles. «Veronika n'a malheureusement pas réussi à s'intégrer. A son âge, ce n'est pas toujours évident», relève Yan Gigon. «Mais nous pourrions compter sur elle jusqu'au 10 décembre. Et comme Brittany débarque cette semaine du Canada, nous disposerons donc de quatre étrangères (réd: avec Gwendoline Gendarme et Kendra Broad) pour aborder les prochaines échéances décisives.»

Brittany Clapham devrait connaître moins de problème d'adaptation vu qu'elle rejoint son ancienne coéquipière Kendra Broad, l'autre Canadienne de la NHA. Cette attaquante va assurément apporter son expérience et sa taille en phase offensive. Grande joueuse de 180 centimètres, elle a évolué en championnat universitaire canadien CIS avec l'équipe des Western Mustangs de 2010 à 2015. Pendant ses cinq années, Brittany a remporté un titre de «National Champion», deux médailles d'or et une de bronze dans cette ligue. Elle a également obtenu plusieurs distinctions personnelles. «Nous sommes très satisfaits d'avoir pu la convaincre de venir en Suisse en cours de championnat. Nous sommes convaincus que son imposante carrure va nous donner du poids en attaque, ce dont nous avons cruellement besoin en ce moment», souligne Yan Gigon. ● AVEC COMM

« Nous étions conscients dès le début que ce nouveau projet nécessiterait du temps. »



YAN GIGON ENTRAÎNEUR ET DIRECTEUR TECHNIQUE DE LA NEUCHÂTEL ACADEMY